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«Существовал вредный предрассудок, что не представляется 

никакой возможности насадить в России оптическое производство, ибо для 

насаждения такого за границей потребовались века, а между тем, после 

того, когда мною, во время японской войны, был исполнен в срочном 

порядке, заказ на 400 дальномеров системы Белля для Морского 

Министерства, это последнее обратилось ко мне с предложением взять на 

себя организацию оптического отдела при Обуховском сталелитейном 

заводе. 

Не желая оставлять не пришедшего еще в стационарное состояние и 

не окрепшего заведываемого мною учебного заведения, я отклонил 

сделанное мне предложение и рекомендовал на эту функцию своего ученика 

Герцика, который сорганизовал при моем руководстве оптический отдел 

при Обуховском заводе. Спустя шесть лет Герцика, открывшего свою 

оптическую фабрику, сменил профессор Гершун.» 

Из служебной записки в Петропрофобр от 5 июня 1922 года 

 


